



# AVANCE



## La lucha por la cuenca minera de Córdoba sigue cada vez más ventajosa para la república

### Ayer se ocuparon La Granjuela y Blázquez.--Peñarroya en situación desesperada

#### Seamos conscientes

Seguramente—permítasenos el autobombo—habrá pocos que puedan con la autoridad que nosotros hablar de la unidad. Durante toda nuestra trayectoria política de militantes en un Partido marxista y dentro de la organización sindical hemos laborado, de cara, cuando se ha podido, reservadamente en otras ocasiones, por la unidad proletaria. Y quien haya seguido nuestra joven, pero firme línea periodística, habrá observado que a este tema hemos dedicado nuestra principal atención. Para eso ha nacido este diario. En todos los momentos, casi todos los días en estas mismas columnas, hemos tratado con machacona insistencia de la necesidad de realizar la unión; pero la unión total del proletariado y la unidad de todas las fuerzas antifascistas como medio inmediato de terminar con los invasores de España, sin que con ello pretendiéramos de ninguna manera que nadie, después, abandonara su objetivo. Confesamos, sin embargo, que no hemos sido muy afortunados. Excepto con nuestros camaradas, por pocas más hemos sido escuchados. Y no solo no se nos ha prestado atención, sino que, además, hasta se nos ha censurado.

No nos ha extrañado esta aptitud de quienes en ningún momento han sabido ni querido ponerse a tono con las circunstancias para el bien común. Si nos está siendo doloroso comprobar que ni siquiera cuando España atraviesa por los más difíciles momentos, cuando estamos abocados a perder nuestra independencia y deshacer lo que a costa de nuestra sangre hemos conseguido, cuando la clase trabajadora, salvando el obstáculo que de momento tenemos enfrente, puede llegar a su emancipación, consiguiendo que nuestra nación sea el país ejemplar, donde la cultura, el trabajo y la libertad, sean el exponente, el espejo del mundo, junto con nuestros hermanos de la otra punta de Europa, ni en estas circunstancias aprecian el valor de las sinceras y honradas palabras que nosotros, con toda pureza y sin doblez de ninguna clase hacemos a estos compañeros.

Estamos ya muy acostumbrados a ingratiitudes y no por ello cejaremos en el empeño comenzado. Con todos los sinsabores y disgustos seguiremos intentando convencer a quienes por ahora no quieren darse por enterados. Y lo haremos más por España que por las ventajas de todos, porque creemos que esto pueda lograr lo que nosotros—por ser marxistas—ya que no por otra cosa, no podemos conseguir.

No más lejos que ayer se atacaba de una manera despiadada a un camarada nuestro, que ocupa un importante cargo de Gobierno, sin más razón que la de saber cumplir con su deber. Por eso no nos quejamos, nuestro cuerpo y nuestra conciencia curtida ya a fuerza de ingratiitudes y vergajazos, no se arredra por tan poca cosa. Durante toda la vida, la contestación a nuestro sacrificio y a las ideas sembradas, ha sido la falsedad y la traición, el castigo y el escarnio. Nos hemos forjado siempre a golpes de sablazos. Contra todos, intentamos nuestras propagandas. Perseguidas constantemente hemos logrado forjar una conciencia. Ya solo nos faltaba esto: que fueran también los que se llaman trabajadores quienes nos atacaran.

No nos importa por nosotros; si nos interesa por lo que pueda suponer y lo que hace prejugarse para la guerra esta actitud de quienes parece que no se enteran de lo que todos nos juzgamos.

#### Se ha ocupado la Granjuela

Andújar, 5.—En el sector de Pozoblanco, nuestras fuerzas que avanzan desde Villanueva del Duque, hicieron un fuerte ataque sobre las posiciones enemigas de la Granjuela. El ataque se hizo de una manera rápida y con gran brío. Sorprendido el enemigo en el momento en que se disponía a realizar la comida, huyó a la desvandada, dejándolo todo abandonado. Nuestras tropas pasaron al pueblo sin encontrar resistencia, recogiendo gran cantidad de material de guerra y 40 prisioneros.

A las siete y media de la tarde continuó el avance, hora en que se interrumpió sobre la línea del ferrocarril Almorchón-Bélmez, teniendo acosada la zona Peñarroya-Pueblonuevo, con un movimiento envolvente.

#### Con la toma de Blázquez, Peñarroya se encuentra en difícil situación

Andújar, 5. (6 tarde).—Después de la ocupación de la Granjuela, siguieron nuestras tropas su avance, ocupando Blázquez y avanzando por terreno faccioso hasta bien entrada la tarde que se suspendieron las operaciones. Hay que hacer constar que los dos pueblos ocupados en el día de hoy, pasan por primera vez desde el movimiento a poder de la República.

Estos avances tienen una gran importancia ya que con las posiciones adquiridas quedan completamente dominados los tres pueblos más importantes de la zona minera de Córdoba, o sean Peñarroya, Pueblonuevo y Bélmez. Especialmente el primero de los pueblos mencionados, se encuentra en situación apuradísima.

Seguramente que muy pronto, tendremos acciones decisivas que coronarán el magnífico avance de este sector.—(Febus.)

#### PARTE DE MARINA Y AIRE

#### Nuestra flota ha bombardeado el puerto de Ceuta

El jefe de la Flota ha comunicado al Ministerio de Marina lo siguiente:

A las diez de la noche del día cuatro salió una escuadrilla de nuestros destructores para bombardear por la noche las fortificaciones enemigas del puerto de Ceuta.

A las tres de la tarde, a la altura del Calbo de Gata, nuestra flota se encontraron con un crucero alemán el cual seguía nuestros barcos, pero aprovechando la presencia de un buque inglés que llamó la atención al crucero, nuestros buques siguieron su trayectoria hacia el Estrecho. A pesar de todo el Leipzig, que era el nombre del crucero alemán, continuó navegando detrás de nuestros barcos, los cuales se acercaron a la costa.

Poco antes de media noche, frente a Ceuta, dos de nuestros destructores se destacaron, situándose en la bahía sur, frente a Ceuta. Esta ciudad se encontraba a esa hora completamente iluminada y un proyector de gran potencia, iluminaba el Estrecho. A cerca distancia nuestros buques abrieron fuego sobre el puerto y las fortificaciones artilleras de dicha población. A los primeros disparos se apagaron las luces quedando completamente a oscuras; pero nuestros barcos, aprovechando la claridad de la noche siguieron disparando sus proyectiles que fueron en total unos ciento cincuenta. Las baterías de tierra contestaron al cañoneo, pero lo hicieron tarde y debilmente lanzando los tiros hacia el cielo creyendo que procedían el bombardeo desde el aire.

Durante este ataque otra sección de nuestros destructores estaba situada en el Estrecho tomando precauciones.

Terminado el bombardeo nuestra flota con todos los barcos regresó a su base de Cartagena sin novedad.

El entusiasmo es enorme. Se sabe que los efectos causados por el bombardeo son de gran importancia.

En el frente de Aragón se ha bombardeado las posiciones enemigas de Santa Quiteria y Belchite.

#### DEL MOMENTO

Por todas partes los hombres de buena voluntad, aquellos que sin sectarismos reconocen las ventajas de una inteligencia cordial y generosa entre todas las organizaciones antifascistas, tienen motivo para sentirse doloridos. El peligro y la violencia sañuda de la guerra, el equilibrio que debe observar nuestra economía para triunfar rápidamente de ésta; la solidaridad y el efecto que debe forjarse entre hermanos que están expuestos al mismo riesgo, son detalles vanos, que no merecen preocupación para muchos hombres que, diciendo sentir la tragedia inmensa que padece nuestro país, se esfuerzan en avivar las pasiones y el rencor de épocas de incomprensión y feroz dualidad entre la clase trabajadora.

Se pueden censurar equivocaciones; criticar conductas que no se adopten a llevar el marchamo de una honradez sin veladuras; incluso se puede hacer labor de partido, sin que esto suponga menosprecio a los demás. Lo que no se puede hacer, lo debe impedir la sangre de los hermanos caídos, es llevar el lenguaje a extremos de violencia amenazante, a zaherir buscando los adjetivos que ayuden a escuchar términos de concordia y de aliento en estas horas de inquietante zozobra.

Es posible que estos errores se cometan porque aún la placidez de nuestra retaguardia no se ha turbado con el acento firme y justiciero de los hombres que allá en las líneas de fuego no conocen de mezquindades. En las trincheras, azotados por el mismo frío y sintiendo ante ellos el aullido salvaje de las hordas impotentes, los hombres de responsabilidad han fusionado sus inquietudes en una misma aspiración. El recuerdo amargo de violencias entre hermanos las diferencias doctrinales, se han esfumado sin dejar huellas ante los secos estampidos de los cañones que anuncian iguales dolores, idénticos sobresaltos. En esos hombres cubiertos de barro y de gloria han cristalizado sin esfuerzo alguno, lo que aquí, en la retaguardia, es una ficción de fraternidad. Porque la verdad es ésta. Después de ocho meses de guerra, entre el estruendo constante de palabras y más palabras que cantan necesidades de paz y de respeto, se destaca insistentemente el chillido lúgubre de los que nunca tuvieron valor para demostrar sus verdaderas intenciones. Son eternos descontentos; los que comen y duermen beatíficamente y a veces sueñan crispados los nervios, en que un buen día sobre los campos doloridos de nuestra tierra se afirme la obligación sacrosanta de hacer algo útil.

A pesar de todo, el deseo de unidad ha calado hondamente en la mentalidad de la clase trabajadora. Intuitivamente ésta, reconoce quien levanta la voz con nobleza y quién haciendo alardes de cómoda demagogia quiere hacerse la ilusión de que la concha de sus falsos propósitos es impenetrable.

# Quien en estos momentos obstaculiza la labor del Go,

## Información de la Provincia SECCION DEL CAMPO

### Manzanares

Aunque el manifiesto que a continuación insertamos es algo atrasado en cuanto al tiempo, no ha perdido actualidad, porque revela la buena disposición de ánimo que existe entre los trabajadores de Manzanares para laborar en bien de la guerra y la revolución, así como la cohesión entre las numerosas secciones de la U. G. T. y la unanimidad con que se pronuncian cuando se tratan en reuniones de Directivas, problemas que afectan a todos los trabajadores. Sobre todo, resalta el afán de superarse ante los momentos que estamos viviendo, caminando decididamente hacia el acortamiento de las distancias que antes separaban por motivos tácticos y de principios a los militantes de las dos centrales.

De igual forma, estamos enterados que el sábado 3 del actual hubo junta ordinaria de Directivas de la Casa del Pueblo, que duró hasta cerca de las tres de la madrugada, en la que se trataron cuestiones de palpitante actualidad; entre otras, el asunto de las fortificaciones. De esta reunión daremos información detallada otro día.

### Manifiesto al pueblo de Manzanares

La Federación Local de Trabajadores, Casa del Pueblo, reunidos conjuntamente el Comité Ejecutivo y todos los Presidentes, en representación de cada una de las Secciones afectas a la Unión General de Trabajadores, tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Estar totalmente identificados con el Gobierno de la República, por considerar que en estos momentos hace falta más que nunca someterse a una disciplina férrea, única manera de terminar lo antes posible esta guerra tan cruel, ya que sino sabemos acatar las órdenes emanadas del Gobierno, seremos responsables de las consecuencias ulteriores que la misma pudiera tener.

2.º Estar de absoluto acuerdo con el Decreto publicado por el Gobierno sobre recogida de armas en la retaguardia sujetándose estrictamente al espíritu y letra del Decreto.

3.º Dirigirse a la autoridad militar con mando en esta Plaza y recordarle la necesidad que se tiene en este momento de tan gran trascendencia histórica de marchar de absoluto acuerdo con la organización obrera y con todos los elementos antifascistas, por considerar que cuando se toman determinaciones individuales quizá por falta de madurez en las resoluciones que se van a adoptar, se puedan sufrir errores de fatales consecuencias para todos. Consecuencias que estamos en el deber de evitar procurando ponerse de acuerdo con el Organismo que le compete en cada uno de los casos que puedan surgir.

4.º Celebrar cuantas reuniones sean necesarias con todos los Organismos antifascistas para poder llegar a una unificación en todos los problemas que más afectan para conseguir la pronta terminación de la guerra.

¡Viva la U. G. T.!

¡Viva el Gobierno de la República!

¡Viva el Mando Unico!

Manzanares, 24 de febrero 1937.  
Por la Federación Local de Trabajadores Casa del Pueblo.

El Presidente, *Pedro Gallego*.—  
El secretario, *Pedro Ramírez*.

Firman además el manifiesto, los Presidentes de las veinticinco Secciones que componen la Federación Local de la U. G. T.

\*\*\*

El Frente Popular ha remitido sendos oficios al Consejo Local, Inspección Provincial y Dirección General de Primera Enseñanza, dando cuenta de la cesión hecha al Ministerio de

Instrucción Pública del edificio en que se halla instalado el Grupo Escolar "Pasionaria", de reciente creación. Una mansión señorial más que la revolución en marcha pone al servicio de la educación del pueblo.

\*\*\*

Por el Comité del Radio Comunista Local, se han dirigido a la Federación local de la Casa del Pueblo y a la Juventudes Socialistas Unificadas, cartas de invitación para que las Organizaciones y Partidos marxistas, designen delegados fraternales al Congreso provincial Comunista. De fuente autorizada sabemos que el Radio local enviará como Delegados a los camaradas Antonio Díaz Peñalver y Juan Martínez Ródenas.

\*\*\*

Ha sido nombrado Comisario político de Guerra del 2.º Escuadrón del Regimiento de Caballería, del General Miaja, con destino actualmente en esta Ciudad, el compañero Andrés Guerrero Suárez, afiliado a la F. E. T. E. y al Partido Comunista. Dada la amistad personal que nos une con el compañero Guerrero y el conocimiento que tenemos de su capacidad política y de cultura, estamos seguros de que solo aciertos tendrá en el Comisariado. Y así lo deseamos.—C.

### Villahermosa

Voy a hablar de mi pueblo sin vanidades ni inmodestas, pero con placer, que también en estos rincones de esta incomparable Castilla, suele encontrar el viajero almas nobles y sencillas, que saben practicar la caridad con amor y el bien con alegría y en medio de los infortunios y de los pesares, aún les queda tiempo para dedicar unas horas en beneficio de los necesitados.

El Socorro Rojo Internacional de Villahermosa, que tan altruistamente preside el alcalde Miguel Díaz Miranda y que con tanto celo secundan unos cuantos paladines de la democracia, entre los que recuerdo con gusto a Lorenzo Rodríguez, José María Moya, Julián Moya Ortiz, Juan José Patón, Luiz Díaz y Antonio Bellón Portal, se fundó, lleno de vida y esperanza, en aquellas horas bellísimas en que nos ha colocado esta guerra que padecemos y en las cuales era preciso salir al paso a las necesidades de los menesterosos, de los evacuados, de los que luchan en las trincheras por las libertades de España.

Primero vimos en nuestro lugarejo, a unos buenos hombres que nos explicaron su trascendencia... y rápidamente con ese entusiasmo de las almas manchegas, sencillas y siempre dispuestas a practicar el bien, prendió la idea como la hiedra al muro y sin más discusiones comenzó la labor que hoy presenciamos con verdadero orgullo.

Labor humana, labor redentora hacia las clases humildes, hacia los viejos, hacia los niños, hacia las viudas, hacia los huérfanos, hacia los refugiados, hacia todos aquellos que tenían hambre y sed de Justicia social.

Puede decirse muy alto, que hoy constituye todo este personal, una familia perfectamente organizada, han dejado de ser unos parias para convertirse en personas y no en unos pingajos de la sociedad.

Se los ve, limpios, dos veces al día en dirección al Comedor de Caridad. Aquel caserón que contruyó un magnate para su recreo se ha convertido en el Hogar de los pobres y lo que fué mansión de un poderoso, hoy ampara a los humildes y hasta parece que sus muros sonríen al verlos atravesar los corredores y que sus puertas los saludan como diciéndoles: "Ya tenéis lo que necesitabais" y ellos también sonríen con sus desdichas ¡quién lo duda!, pero con la satisfacción de quien no se siente desvalido.

Para el pueblo en pleno, ha sido

esta obra una gran satisfacción a la que contribuye con largueza desde que apareció aquel letrero que dice:

*Prohibida la mendicidad.—Villahermosa mantiene sus pobres.*

Aquel espectáculo, aquel deambular todos los días por las calles estos menesterosos en busca del sustento, llenos de andrajos, famélicos, dando aldabonazos en las puertas, por las que solía asomar una mano entre piadosa e indiferente con un mendrugo de pan o una patata, aquel lugubre sonido de sus voces implorando la caridad... a terminado.

Que así sea para siempre y que tanto los directivos como los ciudadanos, no nos fatiguemos de esta obra la más humana, la más hermosa, la más moral que puede hacerse entre hombres que se llaman socialistas y que dicen que abrigan esta doctrina en el fondo de sus corazones.

No se me oculta que Villahermosa está haciendo un gran esfuerzo y que supone la obra emprendida un gran sacrificio pero... ¿qué es la vida?, ésta vida nueva en que estamos entrando, sino una superación constante tanto en lo moral como en lo material?

Las grandes transformaciones, nunca se bañaron en aguas de rosas. Han sido el empuje y la bravura la abnegación y el sacrificio, acompañados de la cultura las armas de que se han valido siempre las sociedades nacientes para destruir a las castas caducas...

Sé que es un gran esfuerzo el que en un pueblecito como este nuestro, se hayan instalado cerca de 60 camas y se haya contribuido con largueza, tanto por el Ayuntamiento como por la Casa del Pueblo y demás Organizaciones, en cuantas suscripciones se han hecho con carácter benéfico. Pero no os importe. Que esa Cruz Roja que flamea en los balcones, donde se instalan los Hospitales, a cuya colocación contribuyó con su máximo esfuerzo Agustín Fernández y otros cuyo nombres no recuerdo, pero que cuentan con la simpatía y el cariño de todos y los donativos enviados al Gobernador y esas funciones de cine que organizáis para distraer al pueblo en estas horas de amargura y allegar fondos para atender y poder sostener la obra de dentro y la que nos viene de fuera, (gastos de guerra y refugiados), será la mejor bandera, la mayor prueba de abnegación que podréis presentar mañana a las generaciones futuras.

Adelante, sigamos con modestia pero sin cansancio, la labor del S. R. I. y la que nuestra conciencia nos ha marcado.

No quiero terminar, sin advertir que no damos a la publicidad estos datos, con la premeditada satisfacción de que se sepa que nos sacrificamos. Nada de eso. No somos vanidosos, nuestra obra se encuentra bien pagada en nuestras conciencias de hombres libres.

Lo hacemos para que cunda el ejemplo, para si aún queda algún rincón donde no han querido enterarse de que existe un S. R. I. encargado de velar por los pobres y por los soldados que defienden en las trincheras la causa del Proletariado, se sacuda la pereza, salgan al palenque y pongan su grano de arena en esta obra de redención que se está operando en nuestra patria.—C.

### Santa Cruz de Mudela

#### Atropello

El día 31 tuvo la desgracia de ser atropellado, por el carro que conducía Celestino Muela, el niño de dos años Julián Serrano Castellanos, nieto de el antiguo compañero socialista Enrique Castellanos e hijo de Julián Serrano que ha luchado por la causa del

### El problema campesino en España y su solución marxista

¿Es reaccionario, o fascista el campesino que ha votado a las derechas? Esta era la pregunta que insertábamos al final de nuestro artículo anterior y nuestra respuesta era que no, basándonos precisamente, en la realidad del hombre pegado a su terruño. Quisiéramos explicar nosotros algo de esta psicología campesina, pero como a Carlos Marx se le ocurrió ser nuestro maestro y dejar escritas respuestas para tantas preguntas y explicaciones para tantos problemas, hemos creído conveniente que sea él con su autoridad quien dé la explicación. Y él nos dice:

"Los campesinos parcelarios, forman una masa inmensa, cuyos individuos viven en idéntica situación, pero sin que entre ellos medien muchas relaciones. Su régimen de producción los aísla a unos de otros, en vez de establecer relaciones mutuas entre ellos. Este aislamiento en fomentado por los malos medios de comunicación y por la pobreza de los campesinos. Su campo de producción, la parcela, no admite en su cultivo división alguna del trabajo ni aplicación alguna de la ciencia: no admite, por tanto, multiplicidad del desarrollo, ni diversidad de talentos, ni riquezas de relaciones sociales. Cada familia campesina resulta se basta, sobre poco más o menos, a sí misma, produce directamente ella misma la mayor parte de que lo consume y obtiene así sus materiales de vida, más bien en intercambio con la naturaleza que en contacto con la sociedad. La parcela, el campesino y su familia; y al lado otra parcela, otro campesino y otra familia... Así se forma la gran masa de la nación francesa, por la simple suma de unidades idénticas, al modo como, por ejemplo, las patatas de un saco, forman un

pueblo en el Batallón Vanguardia Roja.

El niño perdió en el accidente, el dedo pulgar de una mano habiendo emitido los facultativos, pronóstico reservado.—C.

### Daimiel

Primera lista de la suscripción pro avión "Daimiel Rojo":

Juventudes Socialistas Unificadas, 1.000 pesetas; Comité de Abastos de Daimiel, 1.000; Producto de la velada cinematográfica del día 22, cedido por Izquierda Republicana, 395'50; Producto de la velada teatral del Grupo U. G. T., del día 27 y 28, 1.000; Agrupación Socialista de Daimiel, 100; Federación Local de la U. G. T., 500.  
Total, 3.995'50. C.

saco de patatas. En la medida en que millones de familias viven bajo condiciones económicas de existencia que separan su modo de vivir, sus intereses y su cultura de los de otras clases y los contraponen hostilmente a ellas forman una clase. En la medida en que media entre los campesinos parcelarios una articulación puramente local y en que la identidad de sus intereses no engendra entre ellos ninguna comunidad, ninguna unión nacional y ninguna organización política, no forman una clase. Son, por tanto, incapaces de hacer volver su interés de clase en su propio nombre, ya sea por medio de un parlamento o por medio de una Convención. No pueden representarse, sino que tienen que ser representados. Su representación tiene que aparecer al mismo tiempo, como un señor, como una autoridad por encima de ellos, como un poder ilimitado de Gobierno que los proteja de las demás clases y les envíe desde lo alto la lluvia y el sol. Por consiguiente, la influencia política de los campesinos parcelarios encuentra su última expresión en el hecho de que el Poder Ejecutivo someta bajo su mando a la sociedad.

Esto que Carlos Marx escribió en los años 1860 para Francia, puede ser aplicado íntegramente en España. De esto se desprende que aceptando al campesino tal como es, correspondiente al proletariado ser el orientador, el guía y el educador del campesinado. Y esto no puede hacerse por la imposición. Es necesario que el campesino sea el aliado del proletariado. Pero aliados se puede ser, si existe una confianza, una seguridad de que no nos traicionaremos, pues de lo contrario, en vez de aliados seremos enemigos, abiertos o encubiertos, pero enemigos al fin. Por consiguiente nuestra política debe tender a captarnos la confianza de los campesinos, demostrándoles con hechos y no con palabras, que somos los mejores defensores de sus intereses. Que si bien somos colectivistas, le repetamos su propiedad individual, al mismo tiempo que con los convencidos, creamos colectividades para demostrarles las ventajas de las mismas sobre el sistema individualista.

### GOBIERNO CIVIL

Se ruega que, quien tuviese conocimiento del paradero de María Medina Fernández, evacuada de Málaga, lo participe a este Gobierno civil para transmitirla noticias de sus familiares.

### INGRESO EN LAS ESCUELAS NORMALES DEL MAGISTERIO

La «Gaceta» del 13 de Marzo autoriza la convocatoria para ingreso en las Escuelas Normales del Magisterio que tendrá lugar en la segunda quincena de mayo próximo.

A este efecto, se organiza un cursillo intensivo de preparación a cargo de personal especializado en las diversas enseñanzas.

Este cursillo abarcará todos los aspectos del programa oficial, ejercicios orales y escritos y clases especiales de francés.

Estas clases darán comienzo en la primera quincena de abril, no admitiéndose más de 40 alumnos.

PARA MATRÍCULA E INFORMES:

ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

(Frente al Paseo del Prado)

Eleve

El Ba

Val

lo Fer

10; J

Santos,

Marcel

lina, 5

disio 4

5 Satu

5; Cir

Silvino

5; Ca

5; Fé

ga, 5;

Cimén

bián N

Jacint

8; Eu

gro, 1

dor C

Miguel

5; J

# El Co, no puede llamarse ni ciudadano ni antifascista

PO

ña

da en que  
ajo condi-  
ncia que  
as intere-  
as clases  
e a ellas  
medida en  
os parce-  
os inte-  
ninguna  
cional y  
no for-  
to, inca-  
terés de  
a sea por  
or medio  
ceden re-  
er re-  
ón tiene  
o, como  
por en-  
ilimitado  
de las  
e lo alto  
iguiente.  
campesi-  
tima ex-  
l Poder  
do a la

ció en  
puede  
España.  
eptando  
responsa-  
ador, el  
esinado.  
a impo-  
mpesina-  
do. Pe-  
iste una  
que no  
contra-  
enemi-  
ero ene-  
nuestra  
nos la  
demos-  
n palae-  
ensores  
somos  
propie-  
po que  
colecti-  
venta-  
ma in-

WIL

cono-  
a Me-  
Mála-  
civil,  
s fa-

## Notas de la capital

### Comité Local de Refugiados

En la reunión celebrada por el Comité de Refugiados, con el fin de constituirse y tomar posesión sus miembros de dicho organismo, representantes de organizaciones sindicales, en virtud de la orden ministerial del Ministro de Sanidad y Asistencia Social, quedó constituido en la siguiente forma:

Camarada Calixto Pintor Marín, Presidente; ídem Eustaquio González, Negociado de Sanidad; ídem Antonio Vargas, Negociado de Reclamaciones; ídem Francisco Criado, Secretario Tesorero; ídem Demetrio Collado, Negociado Almacenes; ídem Jesús Medina Jiménez, Negociados locales.

Después de constituido se tomaron los acuerdos siguientes:

Que en lo sucesivo, los dueños de cafés, bares, tabernas, etc., se pasen por la oficina de dicho Comité, Saucó Díez, núm. 10, para recoger los tiques del impuesto, advirtiéndolo que serán sancionados enérgicamente los que se abstengan de entregar el tique en las consumiciones.

Igualmente se acordó requerir a todos los que se les ha pasado citación para que contribuyan con el 10 por 100 de sus haberes y aun no lo han hecho, para que expongan los motivos por los cuales han dejado de enviar su aportación.

### Donativos recibidos

Los empleados de Hacienda, han hecho un donativo de 2.785 pesetas. Por el Comité de Refugiados, ARAGONES.

### Casa de Socorro

Trabajando en el campo se ocasionó la factura de la tibia y el peroné derecho, el vecino de esta capital, de 48 años de edad, Victoriano Zamora, que vive en la calle Real, 14.

En el día de ayer fué asistido en la Casa de Socorro, herido en el dedo pulgar derecha, el niño de ocho años Gabriel León, con domicilio en Extramuros.

Ambos heridos, lo son con carácter leve.

## Junta Provincial de nombramientos de maestros interinos

### Ciudad Real

Relación nominal de los Maestros cursillistas de 1936 que han sido destinados por interinos para realizar las prácticas determinadas en las Ordenes Ministeriales de 15 y 19 de Febrero último y que oportunamente solicitaron en esta provincia tomar parte en los cursillos:

Maestros.—Leandro Serrano Patiño, Dionisio Rodado Castro, Honorio Cerrillo Rodríguez, Quiliano Luján Ramos, Vicente Abelardo Pacheco, Antonio Gijón Clemente, Julio Muñoz Mohedano, Antonio Huescar Pérez del Arco, Fabio Huescar Pérez del Arco, Juan Pérez del Arco, Juan Rico Pontenciano, José Sánchez Campos, Antonio Navarrete Trotiaga, Federico Segundo Molina, Evaristo Rubio Pérez, Rafael Arévalo Fernández, Luis Guillermo Cañadas Torres, Domingo Espinosa Cañazares, Basilio Cea Pérez, Luis Martín Peñasco, Cristóbal Tarazaga Cabrera, Dionisio Jaime López, Pascual Domínguez Valero, José Angel Llanos, Lorenzo Ruiz Ramírez, Arturo Delgado Ortega, Rafael Fernández Rodríguez, Gregorio Sánchez Trincado, Luis Tejada González, Juan Gonzá-

lez de Gracia, Luis Delgado García Bermejo.

Maestras.—Ana Núñez Barranco, Encarnación Jiménez Coronado, María Beberide Márquez, Mercedes Martínez García, Gregoria Erena Tortajada, Remedios Castro Fernández, Casandra Arévalo Mateos, Consuelo Gavilanes Núñez, Sacramento Jiménez Briones, Carmen Lavín Cobos, Julia Martín Peñasco, Elena de la Hoz Pérez del Arco, Natalia Naranjo Piñero, María de los Dolores Cuello Aranda, María del Pilar Olmedo Farré, Filomena Gutiérrez Turrillo, Concepción Llanos Arévalo.

Los interesados o persona autorizada, a fin de evitar perjuicios y retrasos en las tomas de posesión, deberán recoger a la mayor brevedad los nombramientos en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de esta provincia.

Ciudad Real, 5 de Abril de 1937.

El Secretario, Francisco Ruiz.

NOTA.—Los cursillistas que en la actualidad desempeñaban plazas interinamente, han sido autorizados por esta Junta para realizar las prácticas en sus respectivas escuelas.

## JUSTICIA POPULAR

En esta semana tendrán lugar la celebración, ante este Jurado de Urgencia, de los juicios siguientes:

Día 6. A las tres de la tarde: Juicio contra los desafectos al Régimen, María Navarro Navarro, vecina de esta capital.

Día 6. A la misma hora: Juicio contra Antonio Rodríguez Expósito, vecino de Valdepeñas.

Día 8. A las 11 de la mañana: Juicio por alteración de precios, contra Julián Fernández y Antonio Vera Prado, vecinos de Caracuel.

Día 8. A la misma hora: Juicio contra Pilar Hidalgo Martínez, vecina de esta capital.

Día 10. A las 11 de la mañana: Juicio contra Juan Cantero Sabariego y Emiliano Rodríguez López, vecinos de Carrión de Calatrava.

Día 10. A la misma hora: Juicio contra Agustín Herrera Pintor, vecino de Saceruela.

En estos juicios, actuarán los Jurados por el Partido Socialista.

## Partido Comunista

El pasado sábado se reunió el Comité de Radio del Partido Comunista, tratándose muchos e importantes acuerdos relacionados con la guerra y la constitución de un ateneo cultural dentro de su local, donde el nuevo militante podrá educarse políticamente y los viejos ampliar sus conocimientos. También se acordó la confección de un periódico mural de régimen interior a donde colaborarán todos los militantes y se expondrá clara y terminantemente la labor de cada Célula y de cada comunista.

### Un mítin

Organizado por la Célula de Valverde se celebró ayer domingo un acto antifascista en el que tomaron parte los camaradas Erena Tortajada y Francisco Criado.

La primera se dirigió especialmente a la mujer exhortándola a luchar por la causa y a preocuparse por todos los problemas de retaguardia ya que en caso preciso habría de relevar al hombre. Se refirió a los cobardes bombardeos de la aviación fascista y aconsejó medios de seguridad para que no ocurrieran víctimas inocentes. Finalmente instó a la mujer a que perseverara en la humanitaria labor del Socorro Rojo Internacional, por ser esta institución la más ligada a las exigencias de la guerra.

El camarada Criado con palabra fácil y segura subrayó el tema del campo, por ser este problema uno de los que más preocupan al Partido Comunista, invitando a pequeños y grandes campesinos a una perfecta y cordial unión como medio más eficaz para el mejoramiento de la producción. Después se refirió a la unidad en el proletariado haciendo incapie en que cuando esta unidad sea satisfactoriamente lograda la victoria estará más próxima y más segura. Terminó haciendo una brevisima historia del Socorro Rojo Internacional poniendo de relieve su importancia y su labor desarrollada en el proletariado mundial.

Ambos camaradas fueron cariñosamente aplaudidos.

### Cuadro Artístico

Se pone en conocimiento de todos los camaradas incriptos en el Cuadro Artístico la necesidad que tienen de pasarse hoy a las seis y media de la tarde por el local del Partido para tomar acuerdos de mucho interés.

Ciudad Real 5 abril 1937.—El responsable, C. TERREROS.

## ¡Trabajadores!

El 2.º Congreso del Partido Comunista de Ciudad Real, tendrá lugar los días 9, 10 y 11 de Abril.

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Apertura del Congreso.
- 2.º Informe del Comité Provincial.
- 3.º Discusión de los informes.

Las discusiones girarán alrededor de los siguientes puntos: Frente Popular, Partido Unico del Proletariado, Unidad Sindical y Problema Agrario.

El día 11, a las 10 y media de la mañana, se celebrará el Mitin de clausura, en el Teatro Cervantes, en el que intervendrán 1 s camaradas siguientes:

Sebastián Palomo

Melitón Serrano

Domingo Cepeda

Crescencio Sánchez

Dolores Ibarruri «Pasionaria» y Erena Tortajada, que presidirá.

## Gobierno Civil

### Elevadísimo ejemplo para la retaguardia

El Batallón «José Serrano» envía 1.280' 85 ptas. para refugios antiaéreos

Valentín Moreno, 5 pesetas; Zoilo Fernández, 5; Constancio Serrano 10; José Leal, 10; Ciriaco Sánchez Santos, 25; Florencio Huete, 5'40; Marcelo Camacho, 5; Baldomero Molina, 5; Alejandro Muñoz, 5; Afrodisio Arriaga, 5; Marcos Fernández, 5; Saturnino Montes, 5; Lorenzo Rey, 5; Cirilo Díaz, 5; Ernesto Pavón, 5; Silvino García, 5; Cayetano Arriaga, 5; Carmelo García, 5; Julián Rubio, 5; Félix Morcillo, 5; Nicolás Arriaga, 5; Manuel Altamirano, 5; Mario Giménez, 5; Antonio Lillo, 5; Fabián Navas, 5; David Cabanillas, 5; Jacinto Mendiola, 5; Fidel Cardos, 8; Eugenio Lozano, 2; eVntura Magro, 10; Santiago Labrada, 5; Amador Camacho, 5; Gabriel Díaz, 5; Miguel Peñas, 5; Pablo Mellado, 5; José María Fuentes, 5; Jesús

Ruiz, 5; Jesús Vega, 5; Gaspar Nieto, 10; Vicente Romero, 5; Juan Fernández, 5; Angel Carrión, 5; Gregorio del Olmo, 5; José Molina, 5; Pedro Urias, 5; Apolonio Fernández, 5; aValentín Ruiz, 5; Anastasio Padilla, 5; Gegerio Castellanos, 5; Francisco Navarro, 5; José Sánchez, 5; Carlos Morales, 5; Ramón Carrión, 5; Angel Delgado, 5; Melitón Violero, 5; Benito Delgado, 5; Basilio Hermoso, 5; Fructuoso Arraiga, 5; Evaristo Fernández, 5; Manuel Hervás, 10; Angel Lillo, 15; Gumer-sindo Jiménez, 10; Francisco Giménez, 5; José Sánchez Alarcón, 5; Angel Arraiga, 10; Pedro Arraiga, 3; Encarnación Lillo, 25; Ramón Pavón, 10; Miguel Nieto, 50; Vicente Izquierdo, 25; Feliciano Sánchez, 5; Maximiliano Torres, 15.



## NOTA INTERNACIONAL

# JUEGOS FACCIOSOS

El Comité de Londres, al decir de las informaciones que llegan a nuestro conocimiento, se halla en el apogeo de su actividad.

El «plan de control» ha de estrenarse en esta semana, y sus empresarios se ven obligados a desplegar la máxima movilidad para que el espectáculo no sufra más dilaciones. Esto está claro. Lo que no nos explicamos tan claramente es el por qué de esta inusitada prisa que le ha entrado ahora al famoso Comité de Londres, porque hay que ver el pasito de cangrejo con que caminaba!

No; no comprendemos la marcha tan acelerada que el Comité de Londres, imprime a un plan que por maquiavélico e injusto, suponíamos vuelto al cerebro de sus engendadores.

¿Es, acaso, que el Comité de Londres, se dispone a hacer testamento? Así debe ser, a buen seguro y por eso se afana en que no quede inédita «su» fórmula salvadora de la paz (¿?)

No sería extraño que el Comité de Londres se disponga a bien morir, porque bien mal ha vivido y peor ha nacido. Para los antifascistas españoles y para nuestros hermanos solidarios de otros países, no se nos ocurre mejor juicio para aplicar al agonizante Comité de Londres. Y aún es una alabanza, porque ¿qué merece un organismo que controla perjudicando el derecho legítimo de un pueblo que se alza contra la traición, primero, y la invasión de su patria después.

Pese a los esfuerzos inauditos que el Comité Londres, realiza para subsistir, sus días están contados, porque sus decisiones no responden al imperativo de una conciencia universal, ni tampoco al deseo de sus miembros más libres.

El Comité de Londres, fraguó un plan monstruoso, por cuanto coloca en plano de igualdad a los legalistas y traidores, y más monstruoso todavía porque favorece abiertamente, a los invasores del territorio español y ese plan de «no intervención» va a ser aplicado—eso pretende el Comité, al menos—contando de antemano con nuestra repulsa, con la repulsa de la Unión Soviética con la repulsa de Méjico y con la condenación de todos los proletarios conscientes del mundo.

¿Que quiere decir esto? Que el Comité de Londres se apresura a practicar una medida, no porque sea justa, no porque la entienda eficiente (aunque se esfuerza inútilmente en hacer ver lo contrario) sino porque permite «ir tirando», y permite al capitalismo inglés hacer contratos con la Junta facciosa de Burgos, y permite a la gran burguesía francesa hacer propaganda fascista en la frontera de los Pirineos.

¿Que quiere decir esto? Esto quiere decir que representaciones relevantes del Comité de Londres, juegan a la democracia, haciéndole, a la par, mimos y arrumacos al fascismo, sin comprender el peligro inmenso que encierran estos juegos facciosos. Y, por jugar faccioso, el Comité de Londres, debe desaparecer.

## El congreso de alianza juvenil

En el Congreso juvenil que se está celebrando en Madrid, ha intervenido el representante de las Juventudes Libertarias, el cual fué recibido al levantarse con una gran ovación. Acerca de la alianza juvenil ha manifestado que los jóvenes libertarios quieren una alianza juvenil con bases sólidas, no solo para hoy sino también para mañana. Estamos conformes—afirma—con la República democrática, que quiere decir Gobierno del pueblo; con lo que no estamos conformes es con el parlamentarismo. Estimo—sigue diciendo—que no debe de hablarse de brigadas de choque mientras existan parados.

Habló también el representante de las Juventudes Unificadas de Cataluña el cual refiriéndose a las opera-

ciones en Aragón, manifestó que es una vergüenza lo que ocurre en dichos frentes, tanto en la vanguardia como en la retaguardia, y añadió en estas manifestaciones, haciendo constar que es de lamentar que las brigadas de choque de las fábricas de Barcelona, estén constantemente ocupadas en arreglar los desperfectos de lo que inútilmente se estropea... Se extiende en otras consideraciones sobre el mismo asunto y termina manifestando que más vale una trincherita tomada al enemigo que cien discursos revolucionarios.

Intervienen los representantes del Partido Sindicalista, Unión Republicana, mostrándose todos de completo acuerdo con la posición de las Juventudes Socialistas Unificadas. (Febus.)

## La guerra en Madrid

### Por la carretera de la Coruña se ha avanzado

Madrid.—Durante el día de hoy se ha realizado por la carretera de la Coruña un avance de gran importancia, consiguiendo adentrarse en las posiciones enemigas donde se volaron varias fortificaciones, ocupando nuevas posiciones nuestras tropas.

Por el sector de Guadalajara hubo ligero tiroteo del enemigo sobre nuestras posiciones, siendo contestado por nuestras tropas, que realizaron unos movimientos de tanteo. El enemigo parece ser que ataca con más intensidad lo que hace suponer que ha recibido nuevos refuerzos.

Por la parte de Avila una de nuestras escuadrillas bombardeó las po-

siciones enemigas de Navalperal de Pinares. Se bombardeó igualmente por esta parte un convoy destruyendo numerosos vagones que al parecer conducían material de guerra y víveres.

En el sector del Jarama se desarrolló un violento y duro combate llegando los rebeldes hasta ciento cincuenta metros de nuestras líneas, entablándose un durísimo combate en donde nuestras fuerzas con gran serenidad y valentía rechazaron la embestida haciendo retroceder después de tres horas. Nuestra artillería cooperó eficazmente batiendo durante todo el tiempo la retaguardia enemiga.—(Febus.)

## El rector de la Universidad de Oviedo ha sido fusilado

Valencia, 5.—Por noticias de fuente muy autorizada, se sabe que a últimos del pasado mes de marzo, ha sido fusilado, el rector de la Universidad de Oviedo, Leopoldo Alas. Este asesinato ha causado gran indignación entre todos los intelectuales del mundo entero.

Es así como el fascismo execra todos los valores de la cultura o del arte.

(Febus.)

## 123 muertos y 200 heridos en el bombardeo de Jaén

Jaén, 5.—Después del horrible bombardeo hecho en esta población facciosa en los pasados días se ha hecho el recuento de las víctimas, llevándose extraídas hasta ahora 123 muertos y más de doscientos heridos.

## El Ministro de Hacienda visita los frentes de Madrid

El Ministro de Hacienda ha visitado el frente de la Ciudad Universitaria, presenciando el fuego que nuestra artillería realizó sobre las posiciones rebeldes. Después probó el rancho que se le sirve a la tropa, alabando su excelente composición y condimento. (Febus.)

## Ha muerto Benlliure

Valencia, 5.—Ha fallecido el insigne pintor Jose Benlliure dependiente de toda una familia de eminentes artistas. Contaba 80 años de edad. Su muerte es sentida por toda España especialmente por Valencia, su pueblo natal.—(Febus.)

## El comandante Rojo, agradece la felicitación del general Miaja

El comandante Rojo, ha expresado al general Miaja, su agradecimiento por la felicitación que le dirigió, manifestando que él no es sino un obrero más, cuyos triunfos militares sobre el enemigo se deben a los oscuros combatientes que deraman su sangre en holocausto de su patria y a la tenacidad y valentía de los soldados anónimos que hacen posible el logro de la victoria.—(Febus.)

## Recompensa merecida

Se ha propuesto la concesión de la laurea para el general Miaja, como recompensa de los méritos indiscutibles que adornan al heroico defensor de Madrid.—(Febus.)

## EXTRANJERO

### Fallecimiento de Cavalcanti

París.—De S. Sebastián comunican que ha fallecido el ex general Cavalcanti. Al propio tiempo informan que ha muerto, también, el comandante Quiroga, de resultas de heridas recibidas en el frente.—(Febus.)

### Muere Muley Haffid

París.—El ex Sultán de Marruecos Muley Haffid, ha fallecido en París. Su cadáver será trasladado a Marruecos.—(Febus.)

## La población de Sevilla no puede soportar al ejército invasor

He aquí otra prueba de la intervención de los ejércitos extranjeros en España. La da un soldado italiano, inconscientemente, al escribir a una persona de su intimidad, relatándole impresiones, datos recogidos durante su estancia en Sevilla. No pensaba él ciertamente al escribir, que su carta pudiera ser una acusatoria, ni siquiera que pudiera caer en otras manos que no fueran aquellas de la persona a quien iba dirigida. Sin embargo, la envío eludiendo la censura de guerra italiana. Y llegó a su destino.

Se trata de un obrero obligado a formar parte del ejército voluntario al servicio del fascismo español. La carta es esta:

Querida mía:  
Teniendo la posibilidad de enviarte esta carta pienso hacerlo.

Mi salud es buena y espero que túya también. Estoy sin residencia fija, pues formo parte de columnas motorizadas desde hace 6 días. (Cádiz, Sevilla, Málaga y Madrid).

En este momento estoy en Sevilla. La población no puede soportarnos, hay continuamente querellas. Pronto tendrá lugar el avance sobre Madrid y la acción decisiva.

Aquí hay más de 30.000 italianos, 10.000 alemanes y muchos oficiales japoneses. Sevilla es un verdadero infierno. Quisiera decirte muchas cosas, pero, tengo que terminar para que tu carta pueda partir. Te recuerdo siempre. Tu M.

Esta es mi dirección: O. S. Comando Base. Ministerio de la Guerra. Roma.

PO  
ña  
da en q  
ajo con  
ncia q  
us inte  
ras clae  
e a ela  
edida e  
os part  
ente le  
sus inte  
ningua  
cional y  
no fo  
to, inc  
terés d  
sea po  
r med  
den re  
e ser re  
n tier  
), com  
por es  
imitado  
de la  
lo all  
guiente  
ampes  
ma ex  
Podr  
lo a la  
bió es  
puede  
spaña.  
stando  
espon  
dor, el  
inado  
impo  
esina  
Pe  
e una  
ae no  
ontra  
nemi  
ene  
estra  
es la  
emos  
pala  
sore  
omos  
opie  
que  
ecti  
enta  
a in  
Y  
de sal  
bemos  
yector  
no pu  
no se  
Pe  
gura  
la de  
alime  
das r  
no m  
dia o  
conv  
Ni p  
quere  
da b  
más  
litist  
cer l  
trium  
que s  
creer  
Ni h  
dose  
oblig  
que  
N  
que  
remo  
y fa  
debe  
y el  
de l  
poro  
nem  
Nos  
sepa  
lo c  
tod